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有这么多老百姓支持
我还有什么工作干不好？

昨日，杨华民十分开心，不但因为央视播出了对他的采访，还
有许多粉丝送来礼物“祝贺”，有人送来饺子，有人送来黄瓜，小朋
友们送来字画：“平凡的岗位 不平凡的工作”。

最让老杨高兴得合不拢嘴的是他微博粉丝量突飞猛进，老杨
伸出三根手指：“一天就多了3000个粉丝啊！”

昨日的采访有些困难，不但因为老杨要与其他民警轮流站岗
执勤，更因为他的粉丝前来探望。

一位老太太推着自行车，走近杨华民问，这条路怎么走，那条
路怎么走，问了好几条路后，忍不住笑问道：“你就是杨华民吧？”

一名小姑娘上前堵住刚要休息的杨华民，开始了不问自
答：“杨警官我上午@你了……我妈妈说过斑马线时，得下车推
着走……我看你的报道了。”

两名年轻人手拿一摞印有杨华民头像的代金券，表达了钦佩
之情后，希望他能收下并去做客，杨华民敬礼后拒绝：“请发给遵章
的市民吧！”

“有这么多老百姓支持，我还有什么工作能干不好？”杨华民反问
记者，“我仅仅是站岗，伸手拦车，指挥交通，大家就对我这么好，我怎
么可能不高兴，不去努力做得更好？这点点滴滴汇集成了爱。”

“红灯停，绿灯行，黄灯等一等，平安路上右侧骑行。”
“看灯行驶，各行其道，按位停放，有序通行。”
“文明出行，平安出行，绿色出行。”
“平安是福，好人是福。”
“服务就是最好的管理。”
在中央电视台对杨华民为期一个月的拍摄采访中，

记者每天从早7点跟随至晚11点，记录他的工作与生活
情况，共整理出约30个小时的视频和录音。

央视记者发现，杨华民几乎每天对交通参与者说着
同样的话，就像一台复读机，重复地提醒着、说服着、教
育着……

从2009年3月8日花园路与农业路口争创我市交通
示范标准岗至今，杨华民已在这个岗位坚守3年有余，无
论风雨始终如一。

有人说他较真儿，有人说他讲原则，更有人说他最
烦人……但无论如何，被网友起名为“喜羊羊”的杨华
民，俨然成为绿城郑州的一张名片。

今日，晚报通过杨华民喜怒哀乐的四个工作、生活
细节，展现出他多年如一的四味人生，以及酸甜苦辣的
交通情。
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有人说杨华民是个电线杆，但他却认为他是个会移动
的发射塔，他不但处罚，更要对违法者讲清楚，让他们认识
到怎样去改变。

他说，他宁愿用“蚂蚁搬家”的方式传递他的交通观念，来
改变人们的出行方式，靠着点滴来养成良好的出行习惯。就
像刚才找老杨聊天的小姑娘一样，她的妈妈看电视后教她过
斑马线不能骑车，她心中就有了这样的观念，她有可能将这个
观念传递给朋友。

“用坚守诠释忠诚，更是对平安的一种守候。”杨华民
说，他一年能穿破7双皮鞋。他希望用他的坚守，来传递他
的理念：“文明出行，平安出行，绿色出行。”

老杨说，如果能文明出行就是跨了一大步；如果能平
安出行交通将变得和谐；如果可以绿色出行，郑州的未来
更美好。

昨晚7点10分，杨华民发出一条微博：花园路农业路
口四个方向通行顺畅。

陌生人@他
“杨哥，我中午给你送饺子去”

去年10月前后，杨华民已开始通过微
博，即时播报路况信息与突发事件，并与网
友作交通方面的交流。

一个雨天，杨华民正在执勤，接近中午
时分，他看到这样一则微博：“饺子就酒，越
吃越有。”还配有图片，老杨立即给了个“十
分羡慕”的回复。

老杨说，这只是他无意中的一句话，没
想到，对方给了他回复：“杨哥，我中午给你
送饺子去。”

不一会儿，一身材高大的男子，推着一
辆自行车朝站在斑马线上的杨华民走来：

“这是刚出锅的饺子，趁热吃吧！”
杨华民惊讶万分，人家冒雨送来饺子，

还自觉地在斑马线上下车推行。
不过，由于他当时正在执勤，又与对方

素昧平生，便婉言拒绝了。男子将饺子放
在了执勤岗上，临走还不忘说一句：“趁热
吃啊！”

下雨天，有人骑车乱跑，但一个陌
生人、一个粉丝、一名普通交通参与者，
不但给他送来饺子，还能够遵守交通规
则推着自行车过斑马线，这让老杨万万
想不到，这也与他“呵护斑马线”的理念
相吻合。看着对方的背影，老杨情绪起
伏。

送饺子的男子名叫王孝力，现在已与
老杨成为朋友，被老杨称为“饺子哥”，“我
们之间没有纠纷与利益，我还送他一幅字

‘好人是福’”。
在第一次粉丝见面会上，杨华民第

一个邀请了王孝力，请他作为非机动
车的代表，总结郑州交通管理的得失
与不足。

令杨华民喜的是，他粉丝中不单单一
个“饺子哥”，还有有车一族，放弃了开车选
择步行。他的一名粉丝上下班从紫荆山往
北走，每天行走 10 公里，已经坚持了一个
多月，“这就是我的铁杆粉丝，他们选择了
绿色出行”。

看到形形色色的违法行为就生气
“痛恨这些行为，恼怒这些行为”

2010年10月下旬，杨华民正在执勤，发现一辆摩托车沿花园路东
侧，由北向南一路逆行而来，他上前示意对方停车。

岂料，骑摩托的年轻男子不但没停车，反而加速向农业西路逃逸。
杨华民一个箭步追了上去，想将年轻人拦腰抱住。老杨被摩托车

的惯性带了出去，一头撞在了对面一辆车的倒车镜上。
骑摩托车的年轻人没事；摩托车，没事；老杨，坐在地上，手捂着

头。他说：“当时嗡的一声，什么都听不到了。”
杨华民住一个月的医院，听力中度丧失。
老杨说，当时他肯定生气，但接下来却是更多的反思，为何有些人

明知违法，明知不对，明知“车祸猛于虎”，“偏向虎山行”？
老杨一看到形形色色的违法行为，特别是常见的、危险的，就十分

生气，尤其是无证、无号牌、酒驾等，“我并不是单指某一个人，而是对
这种行为的痛恨，对这种行为的恼怒”。

就像在央视播出的《交警杨华民之最烦人交警：我叫讲原则》中
老杨所说，开汽车的外面是一层铁皮，受伤害时顶多是向里面凹陷
一些，车可以修修补补，但人受到伤害，非伤即残，可能面对死亡。

老岳母的事故
让他选择了做一名交警

杨华民说，老岳母的事故，让他选择了做一名交警，让他学会
了如何走路。

杨华民的妻子在家中排行老小，父母对妻子的疼爱，自然延伸到
了他的身上，他与老人感情颇深。

一次过马路时，他的岳母被一辆农用三轮车撞伤，送到医院抢救，
未能挽回生命。

三轮车车主得到消息后跑了，几年没有消息，最后赔偿了8000元
钱。

杨华民说，最开始确实非常痛恨三轮车……稍作停顿后，他说：
“假如时光可以倒流，事故可能避免……”

正是因为这起事故，杨华民在选择警种时，选择了交警，这件事也
一直在激励着他，坚守、坚持，成为动力。

这几年来，杨华民的交通岗上未发生重大交通事故，尽管路口周
围有动物园和几大商场，人流量车流量非常大。
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昨晚7点10分，他发出微博
花园路农业路口四个方向通行顺畅

“粉丝”经常找到杨华民，嘘寒问暖，让他很感动，也很开心。“粉丝”经常找到杨华民，嘘寒问暖，让他很感动，也很开心。


